

おちやまと

大倭出版局・大倭紫陽花邑

令和3(2021)年
11月号
通巻 615号
毎月23日発行

(題字 矢追日聖)

★発行日 令和3年11月23日
★発行所 大倭出版局
〒631-0042 奈良市大倭町1の12
☎(0742)45-1192
★印刷大倭印刷
★定価 1部 300円
年間購読料3,500円(送料共)
★郵便振替 01050-6-67002
大倭出版局
URL <http://www.ohyamato.jp>



▲小野田寛郎さんのメッセージ

私は戦場の三十年間、生きる意味を真剣に考えた

に戦前、人々は命を惜しむなど教えられ、死を覚悟してしまった

覚悟しないで生きられる時代はいい時代である

だが、死を意識しないで日本人は「生きる」ことをおろそかにしてしまつていいだろうかい

日々、希望に胸を膨らませて人生を送りたいものです

宇賀部（おこべ）神社（和歌山県海南市）

和歌山県岩出市 森脇聖淳さん撮影（文・8頁）

昭和42(1967)年11月23日 月次祭法話より

トランスの役目 ~現界と靈界の間に立って~

法主 矢追日聖（満55歳）

感謝の意味を考える

いいお天気で、今年の大倭のもみじも一段と色が映えております。今日は勤労感謝の日というせつかくの祝日ですから、やっぱり何か考える機会にしたいかと思います。

ここでは毎月二十三日が月次祭であつて、別段、今日の祝日と関係あるわけではありませんが、「感謝」という言葉から考えてみると、日々私たちは勤労に対してだけではなく、物事全てに対して感謝する必要だと思うんです。

でも、恩を受けたからそれに対して報いるとか、また働きに対して感謝するというだけの意味なら、世間一般では当たり前のことしかありません。

本当の勤労感謝とは、自分が働かせてもらっている現在の健康に対して喜びを持つことです。病気で働けなければ苦痛が出てくるわけですから。

その時に、私たちが意識していないところで受けている大きな恩がたくさんあります。その第一は生かされていること。私が毎日、一番感謝しているのは人間に生まれてきたことです。これは感謝と言うよりも、むしろ本当の喜びを持つということなんです。

人間として生まれる奇跡

今の人たちは経済やの生活設計やの、やれ産児制限だ妊娠中絶だと頭で考え

て、人間の出生を左右しようとします。これくら
い自然に対する反逆思想はありません。

女と男が肉体関係を持つたら、ああまた子供が
できただと。人間にとつては簡単な夜の仕事でね、
宿らん人はありますけども。

ところがひとつ裏返して靈界から見た場合に、
一人の人間がこの世の中に生を享けるということ
は、いかに重大で数少ない出来事なのかわかりま
すよ。何億万の中の一人くらいしか、人類に生ま
れてこない。

靈界に数知れないほどある靈魂は、人間の世界
に生まれて一段と飛躍し、次にまた靈界へ戻った
時には一つ向上した世界へ行ける。そういうこと
になつておりますが、まあ夢物語として聞いても
らつたらしい。とにかく靈魂が人間の肉体に宿る
ことは、奇跡に等しい。まれなんです。

科学的な見地からしても、受精が一大事だとい
うことは、あなたたちもご存知でしょう。子供が
一人生まれるまでに、男が放出した精液の中の何
億の精子が犠牲になつて死りますね。私の子供は
四人おりますけども、人間として世の中に出でく
るかもしれない生命体（＝精子）が、四人分だけ
残してあとは全て亡くなつているわけです。

しかも子供はまあ二、三年に一回くらいしか宿
らないから、私は顕微鏡で見たことないし医者の
言うことですが、子供が宿るまでに天文學的数字
の生命体が流れ、消え去っているという話は理解
できると思います。

時代錯誤の表現もある

けれども、ひとつ宗教團体が結成されると、

宗教の大同目的

それをね、わずか百年も生きられないような人
間がですよ、子供がこんなにできたら親の都合が
悪いとか考えて、大自然の摂理に逆らう。そん
な人類が、果たして幸せにいけるかどうかという
ことが根本問題やと思う。

私はよう生まれざしてもらえたといつでも感謝
しています。乳も飲ましてもらい大きくしてもら
て、一人前に目鼻もついて世の中を渡れるよう
してくれたと。一番身近なのは親の恩ですね。そ
の親も社会全体の中で生かしてもらっているんや
から、社会の恩があります。

自分以外の人様のいろいろな恩があり、もうひ
とつ上に我々を生かしておる天地自然の大いなる
恵みがあることは誰でもわかるでしょう。だから
あなたたちね、人間に生まれたことに対して感謝
してほしい。喜びを持ってほしい。

それだけにね、喜びを持った場合に、喜びを持
つた行いが伴わないといけない。世間の色に染ま
りすぎず、天地自然の心に付いていく。私心もあ
まり出さないで大自然の法則に順応していくこと
が、人生で一番いい。

そうなれるよう修養して宗教的に向上した人
間が、平和な社会を生み出していく原動力となる。
だから、そんな人間を作っていくことが宗教の大
同目的ではないか。どこの宗教であってもね、最
後は人間同士が仲良く幸せに暮らしていく社会を
理想としているはずです。

団体の自我というものが生まれます。かえつて宗
教團体と宗教團体がお互いに争う。自分が信じて
おるのが一番いい宗教でそれ以外は邪教に等しい
とか、悪い意味においての唯我独尊のような考
え方に信者を教育していく。

この宗教に入ると成仏できる、死んだら極楽に
行ける、他の宗教に二心を持つたらだめだとか、
こういった教育は宗教の我というものです。そん
な宗教我というのは、個人の小さい我よりも、も
うひとつ罪が大きいんですよ。

我執はなくさないといけないとか自我を没却す
るとか、仏教なんかの教えの中にあります。とこ
ろが、そう口では言いながら、宗教我を押し付け
ておることに気付かない。宗教家として情けない
限りです。

その人その人の好みがありますから、何々宗と
か何々教とか宗派教派はあつてもよろしいんです
よ。ここも大倭教と言いますし、そういうものを
なくさなくていい、あつた方がいい。それは宗教
へ入つていく個々の窓口になるからです。結局
どの窓口から入つても最後は接点というか、どこ
かで共通するところへ到ります。

ということは、宗教の奥義というものの、根本は
全て天地自然の法則から出発している。キリスト
も釈迦も、天地自然の中に流れておる法則、仕組
みを自覺した人たちです。釈迦は仏教としていろ
いろお説きになつてゐる、あるいはキリストはキ
リストとしての教方があります。

そしてそれは、その時代の人間社会に対しての
教えですから、当時の社会が基礎になつておりま
す。仮に、キリストや釈迦が現在の昭和の時代に
おれば、バイブルや仏教の經典に書いておるよう
な内容、その真理に変わりはないとしても、表現
の仕方は二十世紀の今の時代のよくな書きぶりに

なつてゐるだらうと思ひます。

昔の古いバイブルとか仏教の經典をそのまま鵜呑みにして、キリストの教えはこうやの、釈迦の教えはこうやのと押し付けるのは時代錯誤と言えでしよう。

天地自然の真理を感じる

私は「神ながら」という言葉を使いますけれど、裏に流れおる真理として、キリストの言われる中にも神ながらがあり、釈尊の言われる中にも神ながらがあるわけです。

私の場合、教えというよりも、天地自然の中に流れおる神ながらの靈威、靈的な動きというものを自分が肌に感じたまま、つまり感應を話しているだけです。經典もバイブルも読まない。こういうような立場は天啓宗教とか言いますけども。私がいつもしゃべっている内容を經典みたいな形に仕立てて百年、五百年も経てば、大倭教の正式な經典になつているかも知れません。しかし、現在の社会を相手に今しゃべつておることを、矢追日聖は昔こう言つたからと、百年後もそのまま押し付けたら、ちよつとまた加減が悪い。

キリストや釈迦の場合、一千年三千年前の話になりますが、その人たちの天地自然の中からつかみ取つた靈的感應と、今私がつかみ取る靈的感應は同じことです。だから大倭の神ながらの宗教の行き方は、キリスト教であろうと仏教であろうと教派神道であろうと、何ひとつ区別しません。教え方、説き方、広め方は時代によつて違いますが、全部、人間の言つた教えです。キリストと言つても人間だし、釈迦と言つても人間だし、また矢追日聖と言つても人間だし、同じことをしゃべつてゐる。誰が偉い、誰があかんということじ

やない。あなたたちだつてみんな誰が偉い、誰があかんということじやない。それと同じです。

その教えの根元こんじゆをたどつていけば、キリスト教でも仏教でも神道でも、天地自然の変わらない真理に行き着きます。

元々から実在する教え

大倭教と言つても、私が作つたもんじやなし、私が考へたもんじやない。何億万年の昔から天地自然の中に流れおるひとつの動き、法というものを私が感じ取つて話しておるだけですから、大倭教の教えであるとは言えません。大倭教そのものは宗教でも何でもない、ただの名称です。矢追日聖という人間が、こんな宗教的な仕事をするがために着ているだけの法被ははぎに過ぎません。

私が言わんとする宗教的内容というものは、何億万年の昔から実在しています。私が発見したんでもない、元々からあつたものです。

それを私が中間の役目、例えたら電氣のトランス(※)のような形で、あなたたちがわかるように言い換えておるだけ。天地自然から受ける感應は私だけがわかつているものであつて、そのまま知らそくと思つてもできない。(※トランス：変圧器の通称。電氣を需要に合わせた電圧で供給するために、元の電圧より下げる、または上げる際に用いられる機器。家屋近くの電柱など、身近な場所にも見られる。これは発・変電所から送られたきた数千ボルトの高電圧を100ボルトの低電圧へ下げ、各家庭へ供給する働きをしている)

だから私がどんな立派なことを言つたって、
「あの人は偉い人や」と思つたら大間違い。今言つたように宇宙の真理を、ボルトをえてあなたたちに流しておるだけのこと。自分で感じたままであります。

を伝えておるだけで、私自身は何ひとつ研究してないし、ちつとも偉くない。

つまり、犬の鼻が効くのと同じような能力を私が持つてゐるだけです。猫は夜中でも目が見えるけど、人間は夜目が効かないから猫は人間より偉い、とあなたたち言わんでしょ。けれども世間では、靈的なことをちょっと言うとね、普通の人 gewかわらん未知の世界やから、偉い人やと思ひ込んでしまう。

言わば、天地自然の世界と人間の世界の真ん中に立つガイドの役目が私なんですね。いろいろ相談とか受け靈的な障害があれば伝えてあげますが、これは私が生まれながらにして持つておる能カ力です。そんなものがわかるように生まれ合わせとんねん。魚が水中をサマーと泳ぐのと一緒に難しい何もあらへん。アヒルはスゥーと水に入れるし、鶴を水に入れたら沈んでしまう。誰にでもその人その人としての能力があるんやから、自分が偉いというようには思いません。

もし、天地自然の心に逆らうようぬぼれ増上慢、あるいはそういう行為があれば、私の場合には命がない。天地自然、靈界に心臓でもキュッとひねられたら、瞬間にパタッと死んでおしまいです。他の人は知りませんよ。眞面目に靈の世界のことを人間の世界に伝えなきやならない宿命が私にはあります。

余談になりますけれども、同じようなこと

うてる人がおつても、そういう宿命のない人は使命が違うんや。少々人をだまそうが悪事を働くこうが別にバチも当たりません。でも私の場合は許されない。世間からはクソ眞面目みたいに言われますけども、私にしてみれば辛いこともないし、クソ眞面目にやつてゐるつもりもない。当然のこと

肉体がなくても同じ人間

私はいつもね、ご利益ご利益と神さん仏さんに手を合わせて拝む、自分だけが幸せになろうと思う、こんなもん強欲信心だと言います。この神さん仏さんというのは本当の親神さん、天地自然を指して言つてるんですよ。宇宙を生み出し、宇宙全体を司る、宇宙の根本エネルギーですわね。

ところが昔から、神さんを拝んだらうまくいくと言う人がずいぶんいる。病気やから助けてくれとか商売繁盛させてくれとかね、会社の屋上にお稲荷さん祀つたりしてゐるわな。

確かにこれはご利益あるんですよ。

それはね、相手が今まで話してきたような本当の神さん仏さんは違うからです。お宮さんなんかに祀つているのは肉体のない人間。肉体を持つ我々は現界において、肉体を持たない人間は靈の世界において、お互いに仲間同士です。

例えば体の具合が悪いなら、現界であれば医者のお世話をなるでしょ。肉体を持たない人間でも、その能力のある人やつたら助けてくれますよ。ただ肉体があるかないかというだけの違いであつて、どつちも同じ人間です。靈界でも我々と同じように感情を持ち、飯も食うとする。本読んでる人も、彫刻してる人も、けんかしてる人もある。現界と同じことをやつています。

我々の力でどうにもならんとか思い余つたりする時、靈界人に頼んだら手伝ってくれますよ。人格靈とか人格神とか言つても、相手は人間やもん。今ここで光明皇后さんや弓削道鏡さん、蘇我馬子も出てくる。偉い人ばっかりや。もし肉体を持つている人だつたら、こつちは小そ^{ちい}うならんといかんどこやけれども、そういう姿の見えない人

たちを大倭の仲間にしています。だいたい、光明皇后さんが親分ですかね。親分の光明皇后さんと相談して、現界と靈界の人とが寄り合つて一緒に仕事していくことになつていてます。

狐や狸の霊でも、商売や病気のことくらい頼めば聞いてくれる場合があります。猫を飼えばネズミを捕つてくれるし、犬を飼えば夜中に人が来たらほえてくれるやろ。靈体の場合でも同じ、狐や狸を祀れば力になつてくれますよ。

だから祀つても悪くない。悪くないけれどもね、目に見えない者に頼んでご利益があつたら、もう神さんやと思って頭下げて祀る、その考え方は間違いでます。おそらくみんな、そこのところの区別がついてないと思う。

宗教のご本尊は超人間的な宇宙の神さんだと言ひ、釈尊の悟りの境地を仏の世界だと言う、そういう場合の神さん仏さんとは違います。

天地自然の心に沿つ精神内容

我々はまず宗教的向上を目指していくこと。そのためには天地自然の心にできるだけ添うたような生活の仕方をしていく。

一例ですけどね、人間の上下の歯を勘定したらいい。野菜とか、米や麦や豆とかの五穀をかむには臼歯ですね。臼歯が何本あるか。肉類をかむのは犬歯。植物性のものと動物性のものをどの程度食べいいのか、適した歯の数によつて考えたら、肉体を維持しておる食事の問題においても、天地自然から何をどれだけ人間が許されておるかわかります。それが健康であるという第一条件です。ところが野菜はさっぱり食わん、肉ばっかり食うライオンみたいな食事していると、人間の本質的なものが欠けてくる。

(文責・編集部)

天地自然の心に沿うた精神内容の人間が一人でも増えていけば、理想の社会ができるります。仏教では弥勒とか淨土とか言いますね。まあなかなか先の長い話ですが、今からみんなが心掛けていかなきやいけない。

求めずとも向ひつから来る

(※昭和二十年の立教開宣から)二十年の間は

ここで引つ込んでいましたけれども、いよいよ昭和四十一年から「意向矢放す」年がきた、四十二年から外へ出て行くと、靈界の動きから見ると現界の動きがまるで計画通りみたいなんです。いよいよ地方にも出て行かなければいけないと思つておつたんですけども、皮切りに十一月二十四日から金沢の方へ参ります。向こうで会場を三、四ヶ所用意してあるらしい。こちらから求めなくともぼつぼつ向こうから来る動きになつていてます。

求めずとも来る、いつも私が言う神ながらの原理です。来月十一月九～十日には紀州方面ですし、また来年以降もだんだんと出て行くと思ひます。

大倭のひとつの大靈團があり、その分家に当たる靈界人が地方におります。その靈界人同士が話し合つて、何かの人間関係をもつた現界人がその

地区へ来てくれと連絡をするような事態に自然となつてくる。大倭を中心として全国に姿のない人間たちが裏の方で動いております。

こここの祭典の日は紫の雲がいつもたなびきますが、今日は紫の雲が渦を巻くように流れております。やつぱり地方教導が始まるんだなあと、思ひを新たにしておつた面があります。

みなさん方もひとつ、本質的宗教に立脚して、大倭を中心としてみんなが人間的に向上を図つてもらいたいと願つています。

「神通力如是」の真意をさぐる 第十六回

じんずうりきによせ

今回の原文は、前回の昭和16年11月13日の神語りの続きです。前回に現代語訳を載せられなかつたので、今回の分と一緒に追加しました。結果として、奇稻田姫、武甕槌等のやり取りがより理解しやすくなつたと思います。

原 文

同日、午後七時、於鳥見庄山

「倭姫、オソ前慎シミ、神樂ソウシ申サ
ン。拙ナキワザニテ候ヘドモ、イマシバ
シオユルシアレ」手舞、題目、、、。

「吾ハ大倭トビノモリ、奇稻田姫ナリ。

倭姫、日日神樂舞ヒ、吾ヲ慰メクレル、
禮ヲ申ス。今シバシ時ヲ吾ニクレ。

皆ノモノヨク承ハレ。我ガ日本ハ闇ナ

ルゾ。コノ闇押開キ、安ラケク、平ラケ
ク、八百萬ヨノ神等ト、共ニ歡喜セン世

ヲ迎ヘルニハ、正法、眞ノ妙法トナヘ候
ヘ。妙法トハ佛教デモ神ながら（惟神）

デモナイ、宇宙ノ大真理。コノ大真理ニ
ソムクモノ悪魔ト変化ナシ、吾ガ日本ヲ

襲フナリ。コノ悪魔怨敵退散ノ妙法トナ
タル、コノ世ヲ立直サンガ為、八百萬余

へ、各々仕事ニ精ヲ出シ、ヒマアル時ハ、
惡魔怨敵退散ノ真ノ題目唱ナヘ候ヘ。吾
レトモニ天上ニ於テハ百萬ヨノ神等トト
モニ唱ヘルデアロウ。才題目、、、。
倭姫ジヤマヲイタシタ。神樂ノツヅキ
ソウシテクレ」

「倭姫、恐入り奉リマス。心カラノミ神
樂、フツツカナルワザニテ候ヘドモ、奏
シ奉ル。手舞、題目、、、。

我ガ日本ニアダナセル、惡魔怨敵退散
ノ題目、ミナミナトモニ唱ヘ候ヘ。

上ウエニテモ一ハ百萬ヨノ神等モトモニ唱ヘ
ラレテ候。題目、神樂。

君ガ代ハ一千代ニ八千代ニ壽ギテ、大

内山ノ色ハエテ竹ノ園生ノフカミドリ、

大内山ゾ榮エユク。才題目、、、「

「神樂、マヒオサメ候。拙ナキワザニテ
候ヒシガナニトゾ才許シアレ。倭姫オイ
トマチヨダイ仕ル」

（タケミ「御安心ナサレマセ」）

「汝ハ武ヲ以テ、妙法ノ兜ヲ頂キ役目
ヲ果シ下サレ、才頼ミ申ス。

（タケミカツチ神、自己ノ性ヲ語リ大國
主ニ誓ハル）

ヨクゾ申サレタ、吾レトモニカトナツ
テ真ノ妙法ヲ唱ヘラレ、世ヲ立テナホサ
ム。サラバ、オサラバ」

ノ神等カラ命ヲウケ参ツタ。武甕槌命、
ヨクゾ参ラレタ。シンノ妙法エトクシ、
ホウシヤウノ兜ヲ頂キ、吾カ力ニナリク
レ。オワカリ申サレタカ。汝ハ真ノ妙法
トキチガヒシゾ。眞ノ妙法ハ惟神デモ何
デモナイ、宇宙ノ大真理。ヨクヨクエト
クセラレヨ。オワカリ申サレタカ、武甕
槌命。

（タケミカツチ命、惟神、國体を説く座
にありし國井道之に憑りて）

ソレハ其レデヨイ。ソコニ因縁因果ノ
輪廻ガアル。オワカリアリシカ武甕槌。

吾トモニ妙法トナヘ吾ガ日本ヲ立テ申サ
ン。トモニ題目トナヘ候ヘ。南無妙法蓮
華經。武甕槌命、オワカリ下サレ、大國
主ウレシク思フゾヨ

（タケミ「御安心ナサレマセ」）

「汝ハ武ヲ以テ、妙法ノ兜ヲ頂キ役目
ヲ果シ下サレ、才頼ミ申ス。

（タケミカツチ神、自己ノ性ヲ語リ大國
主ニ誓ハル）

ヨクゾ申サレタ、吾レトモニカトナツ
テ真ノ妙法ヲ唱ヘラレ、世ヲ立テナホサ
ム。サラバ、オサラバ」

おおやまと

神代ヨリ 光ゾ代代ニカガヤキテ
キエシタメシノ ナキシ日ノ本。
(タケミカツチ命)

註釈

①妙法

「深遠微妙なことわり」、「正しい理法」、「すぐれた教え。仏の教え。尊い教え」(東京書籍『広説佛教語大辞典』による)。「最も勝れたる法」「妙なる法門」(平凡社『大辭典』による)

以上が「妙法」についての一般的な理解であるが、「神通力如是」の中の大きな主題でもあり、その主題に一步でも迫るために法主の著作の中から参考となる部分を抜粋し、載せておきたい。また併せて本文で後述される註釈の「ソコニ因縁因果ノ輪廻ガアル」の意味を考える一助としたい。

以下は法主の文章「一大事の因縁 血縁と地縁の神秘」に表された法主の父隆藏が人間として納得しがたい魔神との対決をへて、ジョウ(隆藏姉)による妙法の功德力を知つていくくだりである。

『隆藏……病気にさすわ、命はとるわ、金は無くすわ、商売は損させるわ。それにどあつかましい、「大和へ帰つて神に仕えよ」つて、一体これは何事や、あべこべの言い分じやないか。わしは、人としてただの一度でも人倫の道をはずしたおぼえがないのに、神罰なんか当たる道理がない。魔神か邪神か、家を焼く甲斐性があるなら焼いてみたらいいやないか。』

ジョウ 隆藏え、腹の立つはあたりまえやがな

ア、人間は凡夫やから、神の心は分かり難いところがあるのでエ、常識や理屈では分らんところ

があるのや。

国子先生(※遠山国子・神通力に優れた法華経の行者は、おさてやんに憑つてお弓さん(靈体、弓大明神)が、おかはん(キシ)にお告げしやはつたことは一つも間違つていないとおっしゃるのやでエ。

隆藏 それでは、たいていのことはお弓さんの言

いなりに実行したのに、なんで現罰を当てたのや。それやが、大事なことは、それが隆藏には分からんかつたから現罰があたつたのや。然しなア、隆藏え、法華經を信仰する私の口から言うのやつたらなア、どんな偉い魔神が現罰を当てようと思つても、それを受けて苦しむような宿命がなかつたとすれば、現罰は當てられないことになっている。そうした神の定めを「妙法」と言うのやでエ。隆藏の親や、隆藏の夫婦また子供が、そうした苛酷な仕打ちを受けなければならぬ過去世からの宿縁、一大事の因縁をもつてこの世に生まれてきたのやでエ。そんな深い仕組みは天狗道では分からんから、天狗さんは得意になつて次々と現罰を当てることができんやでエ。

隆藏の家族も、この天狗さん達も一丸となつて真の「妙法」の功德力によつて解脱しなければならないのや。今がその「時」やないか、時が来たのやでエ。

『靈界ではその時その時に、或いはその時代時に応じた中心のもとに、縦に横に秩序整然とした不可思議な統一組織体ができるいて、それは到底人智の及ばない誠に微に入り細にわたつて安穏な相対即一体的な動きを伴う平和世界である。

靈界は常に現界の社会も絶対平和なこうした姿に近づける方向へと、徐々刻々に働きかけているのである。法華經ではこの「神ながら」の法を甚深微妙の法といつて「口の述ぶる所に非ず、心のはかる所に非ず」と美しく逃げている。アジアの大聖者釈尊のような智者でも説明は難事であつたように見受けれる。』(『やわらぎの默示』103~104頁)

②「惟神」と「かんながら」

「神ながら」にわざわざ(惟神)の表記がある事に注目されたい。

「惟神」とは、この時代一部の軍人や思想家が自分達の軍事的、政治的方針に従つて都合よく唱えたものであり、すでに戦前においても法主が唱えておられた「かんながら」とは異なるものであった。次にその法主が言われる「かんながら」についての文を引用する。そしてそこにも「ソコニ因縁因果ノ輪廻ガアル」に対しての参考となる記述が明記されている。

『靈界ではその時その時に、或いはその時代時に応じた中心のもとに、縦に横に秩序整然とした不可思議な統一組織体ができるいて、それは到底人智の及ばない誠に微に入り細にわたつて安穏な相対即一体的な動きを伴う平和世界である。靈界は常に現界の社会も絶対平和なこうした姿に近づける方向へと、徐々刻々に働きかけているのである。法華經ではこの「神ながら」の法を甚深微妙の法といつて「口の述ぶる所に非ず、心のはかる所に非ず」と美しく逃げている。アジアの大聖者釈尊のような智者でも説明は難事であつたように見受けれる。』(『やわらぎの默示』103~104頁)

③ホウシャウノ兜
シヤウリショウ。ホウシショウというのは、「奉詔(みことのりを受けること)」、または「法性(宇宙万物の共有する不变・平等無差別な本体)

をもつて生まれていますから、言わば私らは「盲目で神の仕組んだ芝居を演じている役者みたいなもので、それで善悪不二」とか邪正一如の仕組みを法華経には説かれているのやでエ。

隆藏 お蔭で、姉さん、いま「しきり」が一つ取れました。』(『ながそねの息吹』69~70頁)

あらゆる存在の真実なあり方」】(三省堂『大辞林』による)

どちらともとれるが、後段で大国主の言葉として「妙法ノ兜ヲ頂キ」とあるので同様な意味で使われていると思われる。真の妙法を会得した上で真理を表現し、武というタケミカツチ神自身の使命を果たしてください、という意味であろう。

④ソコニ因縁因果ノ輪廻ガアル

因縁とは結果を引き起こす直接の内的原因である因と、それを外から助ける間接的原因である縁のことと、仏教ではすべての生滅はこの二つの力によると説かれている。因果とは原因と結果のこととで、仏教では六因、四縁、五果を以って一切の因果関係を説明している。輪廻も仏教用語で回転する車輪が何度も同じ場所に戻るように、衆生が三界六道の迷いの世界に生死を繰り返すことを言っている。(小学館『日本国語大辞典』による)法主はこのことについて次のように書いているので引用したい。

《靈界の動きは、何かの形で現界に反映する。我々の人間社会に於いてはそれは宗教、思想、政治、文化、対外関係等といったものが組み合わされてその時代の社会を形成してゆくようであるが、その多くの場合その社会に生存する人達はそ

の神からの流れに流されつゝも、この流れに知らず識らず逆らうような人間的計らいで押し進めてゆくものである。靈界はまたこうした人間社会の各種の現象によって動きの変化を起こすもので、簡略に言えば靈界に在る「因」は現界にその「果」となつて顕われ、現界に在る「果」が「因」となつて靈界はその「果」としての動きとなる。こうした因果関係が無始無終に繰り返している。小世人間一人一人は勿論のこと、犬猫等の動物や一本一草に至るまでも同じ動きを具備しているもの

である。》(『やわらぎの默示』 104頁)

⑤自己ノ性ヲ語リ

性(ショウ)とは:

- ・先天的な性質。うまれつき。性状。たち。(仏教)外的影響・関係の如何によらず、常に同一である本質。「仮性・見性」(『広辞苑』による)中にひそむもの。(学習研究社『漢和大字典』による)
- ・こころ。精神。(大修館書店『新漢語林』による)

※ここで武甕槌神(命)と大国主命の関係性について簡単にふれておきたい。

通常の日本神話に於いては、武甕槌神は天照大神の命を受けて出雲に降り、事代主神・建御名方神を服従させて大国主命に國譲りをさせたということになっている。ところがここでは大國主命と武甕槌神との関係は完全に逆転しており、武甕槌神が大国主命に服従した上で「自己の性」を語っている。大国主命はそれに對して、「ヨクゾ申サレタ」と共感している。

現代語訳(第十五回・第十六回併せて)

十一月十三日 午前十時 於鳥見庄山

※妙月に憑つて「私は倭姫、拙い舞ですが奇稻田姫の前でミ神樂を舞いましょう。(題目:...)あーあーあー。多くの島々から出来ており、秋津嶋といわれるこの日本はいついつまでも栄えていくでしよう。(題目:...)」

これで神楽舞を終わらせていただきます。拙い舞をお見せ致しましたが、お許しください。私はこれで退席いたします」

附言(付け加え書)

この日は鳥見庄山における「妙月の神語り」の

場に武術家・國井道之が同席する。この人に武甕槌命が憑つた。の憑つてゐる武甕槌命に対しても、大国主が法主を通じて、鹿島の武について説かれた。それは「鹿島の武」は真理にかなうものであり、その學術、武術両面共に真理にかなうと、國井道之の談として、昨夜(12日夜)武甕槌神に起つて静座すると南無妙法蓮華經の哲理をお説きになり、これは宇宙の真理であるとおつしやいました、といふ。

「世の中は今、秩序が失われて乱れている、守るべき人の道を歩まれてゐるスマラミコトの生き方は変わらない」

「人としてあつてはならない世の中であるが、変わらぬ歩みをしてこられた代々のスマラミコトの道をもつて神代の時代のような世に戻したいものだ」

『國策遂行には先ず側近の奸をはらえ』太字にて出る。
以上のことと國井道之に憑つた武甕槌神が宣べられた。(以上第十五回目の現代語訳)



▶法主の妻、妙月(昭和25年帰幽)



▼大倭神宮斎庭で古武道奉納試合、右が國井道之氏

同日 夜七時 鳥見庄山

倭姫「倭姫、奇稻田姫様の前で慎んで神樂を舞わせていただきます。拙い舞ではありますが、しばらくの間お許しください。(手舞、題目)(※突然舞の途中で割り込む形で奇稻田姫に入れ替わる)

奇稻田姫「私は大倭神宮の奇稻田姫である。倭姫よ、日々神樂舞で私を慰めてくれ、お札を申す。しばらくの間巫女・妙月を私に使わせておくれ。

この座にいる皆の者達よ、私の言うことをしつかりお聞きなさい。今日日本の世の中は乱れて治まつていな。乱れているこの世を立て直し安心して平和な国として大倭太加天腹の八百万代の靈人達と共に歓喜しあえる世にするため妙法を唱えておくれ。妙法とは仏教でも、惟神(神ながら)でもない、宇宙の大真理のことである。この大真理の流れに背を向ける者は悪魔となつて日本に危害を及ぼす存在となる。このような悪魔を退散させるために妙法を唱え、各々仕事に精を出し、暇のある時は悪魔怨敵退散のための眞の題目を唱えなさい。私も靈人達と共に唱えます。(お題目:)

倭姫よ、舞の途中で時間を取つてしまつた。舞の続きを始めておくれ」
倭姫「もつたない事です。ふつつかですが心かからのミ神楽を始めます。(手舞、題目)
日本を害する悪魔怨敵退散の題目を皆さん共に唱えてください。奇稻田姫が言われたように、靈界でも靈人達と共に唱えられています。(題目、神楽)

スメラミコトのおられる世は有難く、その皇居である鶴の杜は色映えて栄えてゆく。(題目:)
神樂舞を終えました。拙い舞をお許しください。倭姫はこれで退席いたします」

大国主「私は大国主、私は妙法の力のもとで麻のごとに乱れている現界の流れを立て直すために、大倭太加天腹から使命を与えられて鳥見庄山での妙月(スズカ)御示顕(現)の場に参った。

武甕槌命よ、よくぞお出でになつた。物を探す時間が増えまし得し、ホウショウの兜を頭に頂き、私の使命を助けておくれ。解つてくれましたか。あなたは眞の妙法の意味を誤解しているぞ。眞の妙法は惟神でも何でもない。宇宙の大真理である。このことを充分理解してください。

武甕槌命よ、解つていただけたか?(※この時同座している者たちに、自説の惟神論、國體論を説いていた國井道之にタケミカツチ命が憑つっていたのでその言を武甕槌命の言葉として大国主が話しかけておられる場面ではないかと思われる)

武甕槌命が言つてていることは、それはそれでよろしい。現界に現れてくる全ての事は因縁因果の輪廻の理がはたらいてる。武甕槌よ、この理を納得できるか。私自身も共に妙法を唱えて日本を立て直す。一緒に題目を唱えよう。南無妙法蓮華経。武甕槌命よ、あなたは納得してくれた。大国主はうれしく思いますぞ」

武甕槌「ご安心ください」

大国主「あなたは武をもつて妙法の兜を授かつてあなたの使命を果たしてください。お願いします。(武甕槌命は己の魂の眞実を語り大国主に自らの使命の実践を誓われた)

大国主「よくぞ申されました。世の立て直しの力となつて、あなたと共に眞の妙法を唱え、世直しそう、さらば、おさらば」
(武甕槌神大音声にて題目を唱える)
武甕槌命「大倭大国魂大神に始まる日の本に発せられ加美の、み光はいつの世にも消えた例は無い」

(以上第十六回目の現代語訳)

表紙写真について

▼森脇聖淳 和歌山県岩出市

今年喜寿を迎えました。物を探す時間が増えました。昨年、古事記・日本書紀いにえの物語からたどる「わかやま記紀の旅周遊スタンプラリーに挑戦しました。その中に和歌山県海南市の宇賀部神社があります。訪れた時は紅葉の時期でとても綺麗でした。お参りを済ませスタンプを押印して車に戻りました。次に行く所は? メモ帳がないのに気づき、来た道を戻ります。拝殿にもあります。ふと内ポケットに手をやるとありました。

その後、湯浅(とあさ)御坊までの五箇所を廻り何とか予定の行程を終了しました。

▼杉本順一

思い再び、戸畔のお二人

森脇聖淳さんから頂いた写真を見て、二人の女性を思い出した。一人は名草戸畔、もう一人は丹敷戸畔と言われる。名草戸畔は平成11年に、丹敷戸畔は令和元年に、このお二人の魂魄の地を訪ねた。それぞれ『おおやまと』にも書いたので、そこからの抜粋や要約でお許しいただきたい。

*
・名草戸畔のこと

平成11年3月号「五里霧中顕幽記」より
『日本書紀』第三の「神武天皇」を見ると、
「名草戸畔といふ者を誅ふ」。又、「丹敷戸畔といふ者を誅ふ」とあるから、二人共戦で殺されたらしいことが分かる。』

『津名道代さんは野草社刊『自然生活』第六集「奥上林の燎火」に、次のように書いておられる。

「天つ神」神武の侵攻に抵抗した紀北の先住族

女首長「名草戸畔」にもちょっとふれたが、そのばらばらにされた屍体をひそかに葬ったという伝説の社が、古の名草郡域（現・和歌山市と海南省および海草郡）に、四つある。みな小さな「村の鎮守」だ。表向きの祭神はむろん別にある。重根の千種神社は足を、坂井の杉尾神社は胴体を、それぞれ埋めたという。「千年後の今も」「あしがみさん」「はらかたさん」と親しくよばれ、紀州人の信仰が篤い。頭を葬つた「おこ（う）べさん」（海南市小野田の宇賀部神社）、残る一つは和歌山市木枕の足守神社。

『では四つの神社のどこへ最初に行けばいいのだろうか。』

宇賀部神社を見つけたら「ココニキティタダケレバ ミチワツナガリマス」と言う。ではここへ行こうと考えたら、「ウツシヨノコト ヨロシクオタノミシマス」とも。

行くべき所は分かった。和歌山行きの話を湯浅晴子さんにしたところ、なんと「あじさいの箱」の和歌山の仲間が現地を案内して下さるという。

岸田哲さんに乗せてもらい奥さんの文子さん、娘の若葉ちゃん、井手泉さん、そして私達夫婦の六人で大倭を出発。阪和自動車道の海南東で永瀬昭・弘子夫妻とその友人中野美栄子さん達が私達を迎えて下さった。

宇賀部神社に到着し、鳥居をくぐり少し行くと割と急な階段があつて、登りきった所がもう拝所の中になっていた。さつそく全員で静かに手を合わせた。「やっとお訪ね出来ました」という思いで合掌していると、「法主様にお会い出来たことまことにうれしい」という心が強く伝わってくる。この日の昼食は永廣さん達のご好意で山菜弁当を用意して下さった。この弁当は箱の下にあるヒ

モを引くと熱せられて自動的に温かくなるというすぐれもの。私の人間どころがちらりと顔を出した。せっかくの温かい弁当が、お供えしてある間に冷えてしまつてはもつたいないなあ」と心ひそかに考えてしまった。

皆さんもどうぞ心に念じてから自分の場所にもどろうとしたら、どの御靈人かは分からぬが、突然「さげてもらつてけつこう」と感心。私の心は靈界人達にはお見通しであった。

靈界人達には形で通じるものでなく、心が先であると学んだ次第である。誰か一人でもこのことを知つて下されば、私の恥もかきすてにはならぬいんだけれど……。』

『次の千種神社に車で移動する。社殿でお参りしていると「オオヤマトタカマノハラニムカエル」と言われる。宇賀部神社と全く違う感心である。私達が神社から神社に移る間に、もう靈界での手続き（？）はすんでいるのである。「靈界には時間はない」と聞かされた法主様の言葉を思い出す。次に杉尾神社のお参りに向かう。』

・丹敷戸畔のこと

令和元年12月号「大倭文化行事報告」より

『丹敷戸畔が討たれた時には、未だ神武天皇は狭野命と言つた。西（九州）の王族四人兄弟の末っ子だったが、一人生き残り紀伊半島の熊野に上陸した時のことであつた。この後もいく度かの戦があつて、後に狭野命は神武天皇として即位した。しかし丹敷戸畔の暮らしていた地元には、今も四ヶ所も墓がある。歴史は常に勝者が前に出る、敗者は常に影の存在となつてゐる。』

『丹敷戸畔』の慰靈は当然、文化行事のお役目である。私はこの度の旅行目的が決まつたことで、念のため「丹敷戸畔」さんに今のお気持ちを

お聞きした。

8月8日のこと――

「トベノミニナツテミナサレ イトイタキモノニテ ワレミヲモチテ コレホドノイタキヲシラズ ココロウシナウナリ タマシイニ モドリテ ソノクノミノコシシモノナリ ワレヲイタワリタマウナレバ ミノクルシミヲトクコロモチテ コラレヨ」

まさかこんな長いお言葉があるとは思はず、あわててメモをした。皆さんならこの電報（？）をどのように理解されるでしょうか。

私は「戸畔の身になつてみてくださいされな痛みで生きている時にこれほどの痛さは経験したことがない 気絶してしまつた そのまま死んでしまつても その激痛の苦しみだけが残つてしまつた 私を労わつてくださるのなら身の苦しみ（痛み）を取り除く心で 来て下さい」と思いました。

二千年もの間この苦痛だけの世界（幽界）におられたことを想像して下さい。法主さんが教えてくださつた、「人間死ぬ時の気持ちが大事やゾ」と思い出す。

丹敷戸畔を慰靈するために、「形をもつて慰靈の心を表す」と教えられたことを思い出しつつ、是非、昼食前に車中の皆さんに丹敷戸畔の悲痛な苦界のことを分かつて貰おうと、このことをお話しした。昼食の時には、各自が心から丹敷戸畔さんに思いをこめて先ずお供えしていただいた。』

今回改めて思うのは、私達の慰靈の旅は決して独り善がりのことではなく、まさに法主さんから教えていただいた「奈母太加天腹」の言霊の力と、「顕幽不二 還元帰一」の八文字の意味の証しだったと思えるのです。

あじさい日誌

(須加宮寮)

10月12日 昼食はホットプレー

トでお好み焼きでした。

10月21日 火災避難訓練。

10月28日 衆議院選挙の不在者投票を行いました。

10月31日 旧須加宮寮周辺道路の清掃活動を行いました。

(長曾根寮)

10月24日 (特養) 紅葉狩りの大判イラストと京都時代祭の照明付き置き物で、フロアを秋の雰囲気に飾りました。

10月30日 (デイ) ハロウィンの置物の作品作り。

この日は昭和42年10月23日月次祭の法話をお聞きしました。

平成30年10月号『おおやまと』に「みんなと仲良くするという簡単なことが一番難しい」として掲載分です。

10月24日 午前中、千葉県市川市の中山貴史さんが祖靈祭にお祀りされた「縁の経木を取りに来られました。なお経木は来年1月の大どんどまで拝殿にそのままお預かりしています。

10月31日 衆議院選挙。

11月6日 大倭神宮月次祭。

夜、大倭会館で邑倭の会。
大倭安宿苑では
(菅原園)

10月21日 秋祭り。テラスにかまどを作り炭火で石焼き芋、また交流ホールで焼いたフランクフルト。普段は見ることのない火が燃える様子も目の前で楽し

みました。
年生されました。

(八重垣園)

10月25日 昼食は秋の味、松茸御飯と松茸の清し汁でした。

10月28日 衆議院選挙の不在者投票を行いました。

10月31日 旧須加宮寮周辺道路の清掃活動を行いました。

そのまどめ役が大倭とも縁の深い尺八の松本太郎さんで、普段は物静かな太郎さんが、この強烈な個性たちからすばらしいハーモニーを引き出していたのが印象的だった。感想を書いた手紙に對して次のような返事を送ってくれた。

金鶴祭とは、高千穂勢に対し鳥見側が正に勝負を上げんとし

12月4日(土) 午後2時より大倭神宮にて。

*金鶴祭 (大倭神宮)

12月4日(土) 午後2時より大倭神宮にて。

金鶴祭とは、高千穂勢に対し鳥見側が正に勝負を上げんとし

12月4日(土) 午後2時より大倭神宮にて。

*金鶴祭 (大倭神宮)

あんない